

IL FAUT QUE NOUS PARTICIPIONS PLEINEMENT AUX DISCUSSIONS SUR LES QUESTIONS ÉCONOMIQUES INTERNATIONALES PARCE QUE, COMME VOUS LE SAVEZ TRÈS BIEN, LE CANADA COMPTE SUR UN CLIMAT INTERNATIONAL SAIN ET VIGOUREUX OÙ TOUS S'ENTENDENT SUR CERTAINES RÈGLES À RESPECTER: C'EST AINSI QU'IL POURRA TROUVER DE NOUVEAUX DÉBOUCHÉS POUR SES EXPORTATEURS, ASSURER UN TRAITEMENT ÉQUITABLE POUR SES INVESTISSEURS ET, EN FIN DE COMPTE, GARANTIR LE BIEN-ÊTRE DE TOUS DANS UN MONDE DE PLUS EN PLUS COMPÉTITIF.

DANS LES AFFAIRES, IL FAUT VOIR LOIN. LE CANADA MISE DEPUIS TOUJOURS SUR LES MARCHÉS EXTÉRIEURS POUR ÉCOULER SES PRODUITS. AUJOURD'HUI, LA CONJONCTURE REND ENCORE PLUS IMPÉRIEUX LA NÉCESSITÉ D'ÉLARGIR NOS HORIZONS. JE VEUX M'ASSURER QU'IL Y AURA UN CANADIEN À LA TABLE DES NÉGOCIATIONS ET, IDÉALEMENT, QUE CE SERA LUI QUI AURA LA PLUME EN MAIN, LORSQUE SERONT ÉTABLIS LES RÈGLES COMMERCIALES QUI RÉGIRONT NOS ÉCHANGES AU COURS DE LA PROCHAINE DÉCENNIE.

IL EST VRAI QUE LES GOUVERNEMENTS JOUENT UN RÔLE DE PREMIER PLAN DANS CES NÉGOCIATIONS ET CONSULTATIONS, MAIS IL EST CERTAINEMENT DANS L'INTÉRÊT DE TOUS DE BIEN TENIR COMPTE DES VUES DE L'ENTREPRISE CANADIENNE. LES RÈGLES DU JEU QUE L'ON EST EN TRAIN DE DÉFINIR AUJOURD'HUI SONT CELLES-LÀ MÊMES QUI DÉTERMINERONT LE MILIEU DANS LEQUEL VOUS DEVREZ LIVRER CONCURRENCE DANS LES ANNÉES 1990.

PARALLÈLE AU TRAVAIL QU'IL MÈNE AU SEIN DES ORGANISMES INTERNATIONAUX, LE GOUVERNEMENT S'EST FIXÉ COMME PRIORITÉ LA RECHERCHE ET L'EXPLOITATION DES NOUVEAUX CRÉNEAUX QUI SE PRÉSENTENT PARTOUT DANS LE MONDE.

IL Y A QUELQUES SEMAINES, À SINGAPOUR, LE PREMIER MINISTRE MULRONEY DÉVOILAIT LA STRATÉGIE "HORIZON LE MONDE" DU GOUVERNEMENT. CETTE STRATÉGIE A POUR BUT D'ACCROÎTRE LA COMPÉTITIVITÉ DU CANADA ET DE DONNER AUX ENTREPRISES CANADIENNES LES OUTILS QUI LUI PERMETTRONT DE PERCER SUR NOS PLUS IMPORTANTS MARCHÉS : LES ÉTATS-UNIS, L'ASIE-PACIFIQUE ET L'EUROPE.

"HORIZON LE MONDE" EST UN PROGRAMME DE 94 MILLIONS DE DOLLARS VISANT À APPUYER L'INDUSTRIE PAR LA PROMOTION DU COMMERCE, PAR L'INTENSIFICATION ET LA RÉORIENTATION DES EFFORTS EN MATIÈRE DE SCIENCE ET DE TECHNOLOGIE AFIN D'EN TIRER TOUS LES AVANTAGES INDUSTRIELS POSSIBLES, PAR DES PLACEMENTS QUI FAVORISENT LE TRANSFERT DE TECHNOLOGIE, PAR DES ALLIANCES STRATÉGIQUES ENTRE SOCIÉTÉS ET PAR DES PROGRAMMES D'APPRENTISSAGE DES RÉALITÉS LINGUISTIQUES ET CULTURELLES.